

keri Nauen und Friesack 20 bis 30 neue Leser für die Kreisleitung.

Wir können aber noch nicht sagen, daß wir die Aufgabe, die die 3. Pressekonferenz den Publikationsorganen in der DDR gestellt hat, erfüllen. Nauen ist ein gemischter Industrie- und Landwirtschaftskreis. Die Rolle der Industrie bei der Vollendung des Sozialismus in der Deutschen Demokratischen Republik kommt in der „Nauener Landzeitung“ noch nicht richtig zum Ausdruck. Auch die Produktionsgenossenschaften des

Handwerks, der Gärtnereien und der dienstleistenden Betriebe bedürfen einer größeren Beachtung durch die Kreiszeitung, Der Kreisausschuß der Nationalen Front hat es aber noch nicht verstanden, sein Instrument richtig zu nutzen,

Die Redaktion der „Nauener Landzeitung“ hofft durch diesen Artikel eine Diskussion zu entfalten. (Auszug aus einem längeren Brief.)

Arndt Riefling  
Verantwortlicher Redakteur  
der „Nauener Landzeitung“



## Kurzbiographie über W. I. Lenin

Zu Beginn dieses Jahres erschien im Dietz Verlag ein mit mehreren Fotos illustrierter, kurzer biographischer Abriß über W. I. Lenin (Preis: 1,80 DM). Es handelt sich hierbei um die deutsche Übersetzung der vom Institut für Marxismus-Leninismus beim ZK der KPdSU neu veröffentlichten Ausgabe. Auf 180 Seiten wird dem Leser ein gut faßbarer Überblick über die wichtigsten Abschnitte im Leben W. I. Lenins vermittelt. Dieses kleine, aber inhaltsreiche Buch zeigt anschaulich, wie eng das Leben Lenins mit dem Wachsen und Werden der ruhmvollen KPdSU, mit der Entwicklung der internationalen kommunistischen Bewegung verbunden ist, die heute in der ganzen Welt von Sieg zu Sieg schreitet.

Wie ein roter Faden zieht sich durch alle Kapitel die untrennbare Verbindung zwischen der Persönlichkeit W. I. Lenins und der von ihm geschaffenen revolutionären Kampfpartei, für deren Geschlossenheit, Einheit und Reinheit er sein ganzes Leben lang kämpfte. Im Zusammenhang mit den historischen Ereignissen, die das Herannahen der neuen Epoche des Sturzes des Imperialismus und des Sieges des Sozialismus kennzeichnen, werden die bedeutendsten

Werke W. I. Lenins, ihre Entstehungsbedingungen, ihre Problematik, ihr Zusammenhang mit dem internationalen Kampf der Arbeiterklasse in allgemeinverständlicher, knapper und präziser Form erläutert. Auf diese Weise wird zugleich überzeugend dargestellt, wie im Wirken Lenins die praktisch-politische und die theoretisch-wissenschaftliche Tätigkeit ein Ganzes bilden — Ausdruck der genialen Verschmelzung von revolutionärer Theorie und Praxis.

Bereichert wird dieser kurze Abriß dadurch, daß auf vielen Seiten auch die persönlich-menschlichen Züge W. I. Lenins, seine hervorragenden charakterlichen Eigenschaften gezeigt werden. So wird unter anderem über seinen Arbeitsstil, über seine Methoden des Umgangs mit den Menschen berichtet. W. I. Lenin hielt den Menschen für das Wertvollste, was es überhaupt geben kann, denn der Mensch ist der wirkliche Schöpfer und Erschaffer alles Großen und Schönen, also auch der künftigen kommunistischen Gesellschaft, auf die wir heute im sozialistischen Weltssystem schon voller Optimismus zuschreiten. Diesen Optimismus — das feste Wissen um den Sieg des Sozialismus-Kommunismus — ließ sich W. I. Lenin auch in den schlimmsten